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6 Люди и власть:
ОПЕРАТИВКА
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Южный округ одним
из первых в столице
взялся  за реализа-

цию городской программы
«Одно окно». Практически
это московский вариант ад-
министративной реформы,
программа дебюрократиза-
ции власти, ускорения рабо-
ты с обращениями граждан. 

Ведь ни для кого не сек-
рет, что обращение в упра-
ву, префектуру, другие ор-
ганизации порой превраща-

ется в хождение по мукам. Хотя при ближайшем рассмо-
трении некоторые справки и согласования оказываются
лишними. Вот классический пример, который привел на
городском семинаре по созданию   службы «одного ок-
на» префект ЮАО Петр Бирюков. До недавнего времени,
чтобы начать в городе строительство, только для Мосар-
хитектуры требовалось собрать 112 подписей. В резуль-
тате на согласование объекта, который строится шесть
месяцев, уходило два-три года. Как только Мосархитек-
тура стала работать по системе «одного окна», то есть
была вынуждена самостоятельно собирать необходи-
мые визы, их число снизилось до 15. К тому же сущест-
вует регламент, определяющий четкие сроки подготовки
документов.

Но создание службы «одного окна» важно не только
для предпринимателей. Основные посетители «одного
окна» в управах, в том числе и у нас, в Москворечье-Сабу-
рове, - рядовые граждане. Приходят и за удостоверением
«многодетная семья», и за выпиской о решении межве-
домственной комиссии о перепланировке квартиры. В
«одном окне» можно получить копии распоряжений гла-
вы управы, которые затрагивают интересы заявителей,
различные архивные документы. Но чаще всего обраща-
ются с вопросами постановки на учет нуждающихся в
улучшении жилищных условий, снятия с учета, перевода
на льготную очередь, назначения субсидий. Раньше на
это уходила уйма времени и сил.

К примеру, чтобы стать очередником, требовалось сна-
чала обратиться в паспортный стол и взять выписку из
домовой книги. Затем отправиться за финансово-лице-
вым счетом в ЕИРЦ. Больше всего времени занимало по-
лучение документов из БТИ: экспликации и поэтажного
плана. Многие приватизируют сейчас квартиры, и очере-
ди в БТИ огромные. При этом все справки имеют ограни-
ченный срок годности, так что иногда приходилось пере-
оформлять их по нескольку раз. 

С появлением службы «одного окна» процедура значи-
тельно упростилась. Желающему стать очередником нуж-
но взять бланк заявления и заполнить его дома. Затем за-
явление, подписанное всеми членами семьи, копии пас-
портов (а если очередь льготная, и копии справок, под-
тверждающих льготы) принести в службу «одного окна».
Никаких очередей, и ответ заявитель получает не позже
чем через месяц. Жителям удобно, а значит, главное, ра-
ди чего создавалась служба «одного окна», удается. 

Хотелось бы отметить, что службы «одного окна» ра-
ботают во всех районах Южного округа.  Когда они созда-
вались, префектура придавала значение оборудованию не
только рабочих мест, но особенно помещений для приема
граждан. Чтобы людям было  удобно присесть, написать
заявление, на глазах были стенды с необходимой инфор-
мацией. Я уж не говорю о том, что прием в службе «одно-
го окна» ведут опытные и отзывчивые, что тоже крайне
важно, сотрудники.

Конечно, у службы «одного окна» еще много проблем.
Необходимо объединить все подразделения службы еди-
ной информационной сетью, внедрить систему  «элек-
тронной подписи» документов. Это позволит работать бо-
лее качественно и оперативно. 

Дальнейшая перспектива - организация универсальных
служб «одного окна». Если сейчас появляются самостоя-
тельные службы при различных учреждениях (префекту-
ра, управа, ЕИРЦ, ОВД, РУСЗН), в будущем каждая служ-
ба «одного окна» сможет предоставлять любые справки и
документы. 

Нельзя забывать еще об одной проблеме, которая сни-
мается с созданием службы. Убирая дополнительные
полномочия чиновников, лишая их возможности субъек-
тивно решать тот или иной вопрос,  руководство города
сужает поле действия для коррупционеров, делает работу
органов власти понятной и прозрачной. 

Очень важно, что услуги службы «Одного окна» предо-
ставляются населению бесплатно. Сейчас существует
множество унитарных предприятий, которые требуют
плату за каждую предоставленную справку. Хотя по сути
платных услуг в органах власти быть не должно. Заплатив
налоги, которые идут на содержание госслужащих, моск-
вичи не должны платить еще раз. 

Пока программа «одно окно» только набирает оборо-
ты. Она тесно связана с другими столичными программа-
ми, такими, например, как «Электронная Москва». Ее це-
ли и задачи соответствуют основному курсу правительст-
ва города - работать ради москвичей. А такой принцип не
допускает формального подхода к взаимодействию с жи-
телями. Удается ли - судить москвичам.  

Виталий МИХАЙЛИЧЕНКО, 
глава управы района 
Москворечье-Сабурово:

РАБОТУ ОЦЕНЯТ
ЖИТЕЛИ

-Это очень перспективное направление, - гово-
рит префект ВАО Николай Евтихиев. - Моск-
ва - регион, у которого своей нефти нет. Ис-

точником увеличения богатства у нас являются наши
головы и руки, интеллектуальный потенциал. Однако
этот потенциал нужно реально задействовать. Не так
давно принят городской закон об инновационной де-
ятельности - первый такого рода в России. Реализуя
его, теперь и правительство города приняло постано-
вление о развитии инновационной деятельности в на-
шем округе - основу для активного освоения иннова-
ций экономикой, бизнесом.

На заседании правительства Москвы предпринят
шаг к решению сложнейшего вопроса: как реально
скооперировать инновационный бизнес и производ-
ство? Для этого уже в первой половине нынешнего
года на базе одного из предприятий округа будет ор-
ганизован технопарк для развития инновационного
предпринимательства. Речь идет о создании техноло-
гической «деревни» (зоны) на базе завода «Метро-
маш» для предприятий малого бизнеса. Наряду со

многими другими направлениями тут будут осваивать
и такое, как внедрение наукоемких разработок малых
предприятий в сфере городского хозяйства.

То, что такую «деревню» решено создать именно в
ВАО, понятно. Единственный в столице округ прово-
дит выставку-смотр своей интеллектуальной собст-
венности. В конце прошлого года она прошла уже в
третий раз. А в нынешнем году ВАО примет и между-
народную выставку инноваций «Архимед», аналогов
которой в России нет. Зародившаяся тоже на терри-
тории ВАО, эта выставка за пять лет своего существо-
вания нашла серьезное мировое признание: сейчас в
ней участвуют салоны изобретений из многих разви-
тых стран - Швейцарии, Франции, США, Японии и
других. Вместе с ними достойно представлены и пер-
спективные изобретения самого ВАО.

Какие? Вспоминаю, как на последней выставке ин-
теллектуальной собственности ВАО об одном из них
мне рассказывал гендиректор малой научно-произ-
водственной фирмы «Тепловые и гидравлические ма-
шины» Лев Бритвин:

- Наш агрегат предназначен для систем отопле-
ния. Разработанный в пяти вариантах мощности, он
с успехом может применяться практически в любых
системах отопления ЖКХ. Например, вот этот - са-
мый маленький, мощностью 5,5 кВт, - отапливает
коттедж. А вот этот - самый большой, мощностью
37 кВт, - способен обогреть подъезд 8-этажного до-
ма. Опытные испытания показали: у подобных агре-
гатов кпд примерно на 30 процентов больше, чем у
стандартного электрокотла. А ведь у них есть и еще
один несомненный плюс: отсутствуют открытые
элементы нагрева. То есть они успешно могут при-
меняться там, где электрокотлы недопустимы: допу-
стим, на топливных станциях, бензоколонках.

Подобных разработок в ВАО накоплено немало.
Иное дело, многие из них лежат, что называется,
мертвым грузом. Оживить этот «груз» - такова зада-
ча создаваемого по решению правительства Моск-
вы инновационного центра высоких технологий.

- Такой центр впервые создается на территории
Москвы, - рассказал «МС» заместитель префекта
ВАО Юрий Захаров. - Он должен стать проводником
всех перспективных идей, всех разработок, которые
накоплены в округе как крупными и малыми пред-
приятиями, так и индивидуальными изобретателя-
ми. Правительство Москвы будет субсидировать
внедрение предложений в производство, выделяя

В Восточном административном округе (ВАО) будет создан
центр, который целенаправленно займется развитием иннова-
ционной деятельности. Решение об этом было принято на пер-
вом же после Нового года заседании правительства Москвы.

«АРХИМЕД» ОБЛЮБОВАЛ ВОСТОК

В ОРГАНАХ ВЛАСТИ НЕ ДОЛЖНО
БЫТЬ ПЛАТНЫХ УСЛУГ:
МОСКВИЧИ УЖЕ ОПЛАТИЛИ ИХ
СВОИМИ НАЛОГАМИ

Огромный проходческий щит,
пробивавший тоннель под Ле-
фортовом и окрещенный

строителями «кротом», проклады-
вает теперь подземный транспорт-
ный коридор под Строгинской пой-
мой и Серебряноборским лесниче-
ством. На помощь ему из Германии
недавно прибыл другой «крот», ко-
торый уже нырнул под землю в Тро-
ице-Лыкове и роет параллельно еще
один тоннель-дублер, длиной в пол-
тора километра  и диаметром шесть
метров. Он будет вспомогательным
для основного транспортного кори-
дора - здесь сосредоточится техни-
ка для эксплуатации и обслужива-
ния Строгинского тоннеля. Кроме
того, тоннель-дублер окажется не-
заменимым в случае ЧП или аварии
на основной трассе.

- Проходческий щит  то углубля-
ется внутрь тоннеля, то снова воз-
вращается назад, - рассказывает
Сергей Клишин, представитель ООО
«Организатор» - заказчика строи-
тельства. - Машины, как и люди, то-
же устают и потому нуждаются в
«лечении» - санации. Затем - снова
в бой. В феврале «крот» доберется
до Крылатского и там вынырнет на
поверхность...

Строгинский транспортный кори-
дор - это целая система тоннелей.
Два из них - основные, диаметром
14,5 метра, вберут в себя автотранс-
порт и линию метро. 

- То есть, - поясняет Сергей Бори-
сович, - в каждом из них  будут
мчаться и метропоезда, и машины.
Только в одном тоннеле - в сторону
центра города, в другом - в сторону

московских окраин. В каждом из
тоннелей - три полосы движения
для автотранспорта.

Подземный транспортный кори-
дор на Западе столицы замышлялся
давно. Тем более что еще в 1995 -
1996 годах завершилось строитель-
ство автомагистрали Москва-Рига
(«Балтия») и транспортные потоки,
устремлявшиеся в столицу, волей-
неволей раздваивались. Часть авто-
транспорта по МКАД устремлялась
на Рублевку, часть - к Волоколамско-
му шоссе. Хотя элементарная логика
подсказывала, что надо проклады-
вать магистраль и дальше к центру
столицы. Логика логикой, но на пути
оказался заповедный Серебряный
Бор. И уродовать ландшафт, рубить
просеку никому не хотелось. Но аль-
тернативой топору мог стать только
подземный коридор, хотя опыта его
строительства еще не было. 

Лефортово в каком-то смысле и
стало тем экспериментальным по-
лигоном, который помог развязать
транспортный узел и на западе сто-
лицы. Тогда, еще в конце 1980-х, на
востоке Москвы застопорилось
строительство третьего транспорт-
ного кольца. Трасса должна была
пройти по заповедному Лефортову.
Но восстала общественность. В
1990-х годах выход был найден.
Привезенный из Германии «крот»
совершил чудо, прорыв глубоко под
землей транспортный коридор, рав-
ного которому еще не было в Евро-
пе. В чем-то похожая ситуация по-
вторилась недавно и на западе Мо-
сквы. Общественность была обеспо-
коена судьбой и Серебряного Бора,

и собственных домов, вблизи кото-
рых должно вестись строительство.
И наконец-то найден компромисс.

- Транспортный тоннель станет
составной частью Краснопреснен-
ского проспекта, - говорит началь-
ник отдела строительства управы
района Крылатское Татьяна Родина.
- По просьбе жителей проектиров-
щики сочли возможным максималь-
но удалить его от жилой застройки.
Примерно на сто метров... Предпо-
лагается, что «крот» появится на по-
верхности земли неподалеку от му-
зыкальной школы в Крылатском.

Не исключено, что и встречать
его будут с музыкой...

В пресс-центре префектуры За-
падного административного округа
меня познакомили с результатами
корректировки проекта, связанного
с обращениями и просьбами жите-
лей. В частности, в тоннелях и на ма-
гистрали появятся очистные соору-
жения для дождевых стоков, систе-

ма очистной вентиляции, шумоза-
щитные экраны.

Основная часть работ по возведе-
нию подземки возложена на СМУ
№ 5 Метростроя, а генеральной про-
ектной организацией является Мет-
рогипротранс.

Строительство тоннеля под Се-
ребряным Бором и наземного уча-
стка Краснопресненского проспек-
та от МКАД до проспекта Маршала
Жукова - лишь первый этап созда-
ния скоростной магистрали. Впере-
ди - реконструкция проспекта Мар-
шала Жукова с устройством транс-
портных развязок, строительством
подземных пешеходных переходов.
Проектировщики обещают, что на
всем протяжении трассы не будет
светофоров. И время, затраченное
на поездку в автомашине от запад-
ных окраин столицы до Садового
кольца, сократится до 10 -12 минут.

Александр 
АСТАФЬЕВ

Модель Строгинского подземного транспортного кори-
дора; тоннель в разрезе: верхняя секция - для движения
машин, нижняя - для метро.

«КРОТЫ» 
ПОД СЕРЕБРЯНЫМ БОРОМ
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Недавно назначенный
на эту должность
глава управы района

Арбат Алексей Садиков,
занимавший ранее пост
заместителя префекта ок-
руга по ЖКХиБ, сообщил,
в частности, что из четы-
рех аварийных и ветхих
зданий уже отселено 366
человек. Завершается от-
селение еще трех домов,
где проживало более
двухсот человек. При этом
общая площадь введенно-
го жилья составила свы-
ше 100 тысяч квадратных
метров.

На шести памятниках
истории и культуры вы-
полнены ремонтно-рестав-
рационные работы, на де-
вяти объектах они ведутся
в настоящее время.

В прошлом году в Труб-
никовском переулке от-
крыли комплексный центр
социального обслужива-
ния населения. А в теку-
щем году предстоит по-
строить здание районного
управления социальной за-
щиты населения. Префект
округа Сергей Байдаков
поручил проектировщикам
предусмотреть размеще-

ние в этом здании соци-
ального продовольствен-
ного магазина и предпри-
ятий бытового обслужива-
ния. По словам префекта,
развитие социальной инф-
раструктуры остается при-
оритетом развития Арбата.
К первоочередным задачам
отнесено также улучшение
качества среды прожива-
ния, сохранение озеленен-
ных и рекреационных тер-
риторий, развитие транс-
портной системы и увели-
чение объемов гаражного
строительства.

Петр ПОЛЫНОВ

Уже несколько лет зеленоградская окружная сту-
дия «Элитекс» осуществляет телепроект «Сосе-
ди» (автор Елена Авраменко).  В рамках этого

проекта в Зеленограде ежегодно проходят конкурсы:
«Самый нарядный подъезд», «Самый нарядный пали-
садник». А в декабре прошлого года был объявлен но-
вогодний конкурс «Самый нарядный детско-юноше-
ский центр». 

В нем приняли участие пять детско-юношеских цен-
тров округа - «Следопыт», «Ведогонь», «Союз», «Кара-
велла», «Восток». Сколько смекалки и талантов про-
явили при этом воспитанники!

Оценивали творчество ребят Дед Мороз и Снегуроч-
ка. Жюри справедливо решило не присваивать призо-
вые места, потому что каждый центр выглядел наряд-
но и оригинально. На днях в выставочном зале «Зеле-
ноград» состоялось награждение участников конкурса
дипломами телестудии «Элитекс». А муниципалитеты
вручили им подарки.

Телепроект «Соседи» - хорошее продолжение кон-
курса «Мой двор, мой подъезд». Он сплачивает взрос-
лых и детей, сообща заботящихся об экологии, благо-
устройстве, чистоте и сохранности жилища. Телепро-
ект «Соседи» проходит при поддержке депутата Госду-
мы Сергея Осадчего. 

Нина КАЗЬМИНА

Реконструкция Арбата и перспективы развития
этой территории обсудила недавно коллегия пре-
фектуры ЦАО. Первоочередной задачей реализуе-
мого здесь градостроительного плана стала ликви-
дация ветхого и аварийного жилищного фонда в
объеме почти 24 тысячи квадратных метров.

АРБАТ ОТСЕЛЯЮТ

КРАСИВЫЙ ПОДЪЕЗД -
КРАСИВЫЙ ГОРОД


